

## Bonne et Sainte Année 2026 !

Toute l'équipe de l'Apel Haute-Garonne vous présente pour l'année 2026 ses meilleurs vœux de santé et de bonheur !



Vous trouverez dans cette info Pasto les événements de Décembre de l'Ariège et de la Haute-Garonne et l'actualité pastorale du mois à venir, avec notre concours de crèche où nous vous espérons très nombreux à participer. Pour rappel tout établissement participant reçoit un bon d'achat en pastorale de 50 euros, puis le triplé gagnant de 400 à 200 euros.

### À noter :

Le mercredi 21 janvier à 18h à l'église du Christ Roi, grande messe de l'Enseignement Catholique avec la remise des orientations diocésaines par l'évêque à vos chefs d'établissement. Venez nombreux !



🎅🎅 LA PHOTO de NOËL 🎅🎅

L'établissement gagnant est :

**APEL LAUDATO SI**  
(Ste Germaine)  
**Marché de Noël**



 **Concours de crèche 2025/2026**

**Dossier à renvoyer avant le 15 janvier 2026** au secrétariat de l'Apel Haute-Garonne  
[contact@apel31.fr](mailto:contact@apel31.fr)



Thème : **Sur les pas des Rois Mages en route vers la Lumière de l'Enfant Jésus.**



## Statuaires en péril : 3 dossiers présentés

- Ste Marie des Champs Toulouse : 2 statues (Notre Dame de Lourdes et La Ste Famille)
- Ste Famille des Minimes Toulouse : 1 statue de la Vierge Marie
- Ecole Emilie de Rodat Toulouse : 3 statues (la Vierge à l'Enfant, Notre Dame de Lourdes et une statue élève et servante).

## Ecole du Grand Rond Toulouse – Hélène Brun, APS

### Tous autour de la crèche !

Le jeudi 4 décembre, le Père Vincent est venu bénir la crèche de l'école du Grand-Rond Saint-Etienne entouré des élèves et de l'équipe éducative. Tous autour de la crèche, ils ont chanté et écouté la Parole. La crèche a ensuite naturellement trouvé sa place dans la cour de l'école où elle est admirée par les petits curieux.

En Avent !



## Ecole Saint Aubin Toulouse – Hélène Brun, APS

### En attendant Noël...

Le vendredi 5 décembre, les élèves et équipe éducative de l'école privée Saint-Aubin se sont réunis autour de la crèche pour se préparer à la naissance du Sauveur, accompagnés par le Père Vincent. Un temps fort de l'année qui est toujours l'occasion de vivre ensemble un moment de communion et de partage. Une belle entrée dans l'Avent !



## Saint Joseph La Salle Toulouse – Aude Durroux, APS

Le jeudi 4 décembre, lors de la messe d'entrée en Avent de l'établissement, 11 élèves de l'école ont vécu leurs premières étapes vers le **baptême**. Ils ont demandé à devenir chrétiens, et ont répondu bien fermement « oui » à l'invitation de rejoindre la communauté chrétienne.

Ils ont reçu une croix et un Nouveau Testament pour apprendre à connaître et aimer Jésus.

Un moment fort pour toute l'assemblée.



Le lundi 8 décembre, le père Stéphane Ayouaz, notre aumônier, a fait la tournée des classes **pour bénir les crèches et les élèves**.

De la maternelle au CM2, les enfants ont pu profiter de cette visite pour chanter et poser leurs questions.

Un beau moment dans cette période de l'Avent.



## Lycée Myriam Toulouse – Macha Sakkal, secrétaire de direction

### Village de Noël – Une initiative festive et solidaire au cœur de l'établissement

Au début du mois de décembre, les élèves de 1ère MCV ont installé et décoré un véritable village de Noël, chaleureusement animé tout au long du mois par plusieurs classes qui se sont relayées pour accueillir élèves, familles et personnels. Cette réalisation a donné lieu à un temps fort apprécié, mêlant créativité, sens du service et esprit d'équipe.

Les plus jeunes ont pu profiter d'ateliers de dessin spécialement pensés pour eux, avant de repartir avec une photo souvenir en compagnie du Père Noël, moment incontournable de cet événement. Le village abritait également un marché de Noël, mettant en valeur le talent et l'engagement de nos différentes filières : créations textiles conçues par les élèves de Mode et mignardises préparées par les élèves de PSR, chacune contribuant à la réussite de cette belle action.

Cette initiative festive, fruit d'un travail collectif, a permis de faire vivre un temps de partage et de convivialité au sein de notre communauté. Elle témoigne de l'implication de nos élèves et de leur capacité à mettre en valeur leurs compétences dans un esprit de coopération et de bienveillance.



## Sacré Cœur Saint Gérons – Caroline Rodier, Chef d'établissement

### Crèche vivante

Nous avons réalisé une crèche vivante lundi 15 décembre à l'église de Saint Gérons avec une vingtaine d'acteurs écoliers et beaucoup de spectateurs élèves, enseignants, personnels parents ou simples paroissiens. Nous avons intégré beaucoup d'animaux de l'Ariège comme le mouflon, le patou, l'ours, la marmotte, la taupe et même une grenouille, car beaucoup d'enfants voulaient participer. Ce sont 3 semaines de répétition intenses pour apprendre les déplacements et les deux lectrices devaient bien s'entraîner pour lire le texte.

Nous avons réalisé également une crèche en papier Canson grand format en couleur pour mettre dans le hall de l'établissement du Sacré-Coeur: une crèche "moderne art" faite par les élèves de CM1/CM2 et ceux de maternelle. Un marché de Noël se prépare pour vendredi 19 décembre dans la cour avec tombola, concours de pull, vente de décorations, de gâteaux, crêpes, gaufres... Une belle entrée vers les vacances de Noël bien méritées !



# Le Caousou Toulouse – Marie-Pascale Gady, APS

## Article pain 1ère des communions

« Faites ceci en mémoire de moi... »

Au cours de la préparation à la 1<sup>ère</sup> des communions, nous découvrons pourquoi nous utilisons du pain et non pas un autre aliment. Afin de rendre les choses concrètes, les élèves sont invités à mettre la main à la pâte...dans le premier sens du terme ! En effet, à la maison, ils doivent faire un pain qu'ils apportent ensuite à l'école afin de le partager à leurs camarades. « Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ». Nous le vivons puisque nous terminons notre rencontre par cette dégustation...qui nous révèle quelques surprises !



## En Avent vers Noël !

C'est d'un bon pas et dans la joie que les élèves de l'école se sont rendus à la cathédrale pour y vivre la messe de l'Avent. Au cours de cette messe, les 15 catéchumènes (personnes se préparant au baptême) ont fait leur première étape, c'est-à-dire qu'ils ont demandé à recevoir le baptême tout en expliquant pourquoi ils voulaient le faire. Sous la houlette de Paule, la crèche vivante a été interprétée avec brio par des élèves de CM1 et CM2 au moment de l'Evangile et cela a captivé l'assemblée. La messe s'est terminée par des chants et une distribution de chocolats ! Ce fut à nouveau un beau moment fédérateur !

Joyeux Noël !



## Collège Lycée Emilie de Rodat Toulouse – Isabelle Rousselin, APS

### Laurent Gay à Emilie de Rodat

Le 8 décembre, tous les élèves de Seconde et de Première ont rencontré un témoin d'espérance, Laurent Gay. Il a commencé par leur présenter son parcours chaotique, jalonné de mauvaises rencontres, de séjours en prison, de deuils, en particulier à cause du sida, dont il est lui-même atteint. Et puis un jour, grâce à la visite d'un bénévole dont il s'est senti aimé de manière inconditionnelle, il a pu sortir de cette spirale mortifère, entrer dans un chemin de guérison, se marier, devenir père de deux enfants et mettre son énergie au service des jeunes auprès desquels il se veut témoin d'espérance. Les élèves ont été touchés par l'authenticité de ce conférencier peu banal qui leur demande avant de croire en leur grandeur. Un temps d'échange leur a permis de poser leurs questions.

### Noël à Emilie de Rodat

Cette année, en vue de la messe de Noël, toutes les classes ont été invitées à réaliser une étoile en origami et d'y noter le rêve que les élèves portent pour un monde meilleur.

Des élèves, et même des enseignants, se sont succédés au Point Rencontre pour être guidés dans le pliage. La prière universelle a été élaborée à partir des apports des élèves et les étoiles ont été portées à l'autel avec le pain et le vin :

***Avec cette procession Seigneur nous T'apportons  
toutes nos intentions de prière et tous les rêves que nous portons  
pour un monde plus juste et fraternel :***

- rêve d'unité et de solidarité entre nous,**
- rêve de paix, d'un monde sans guerre**
- rêve d'une planète plus saine, avec moins de pollution**
- rêve que tout le monde soit heureux,**
- rêve de l'école pour tous,**
- rêve de plus d'égalité**
- rêve de la guérison des malades de la communauté éducative et de tous les malades, rêve de santé pour tous ...**

***Nous Te les confions.***

***Donne-nous de trouver, à notre échelle, une façon de nous y engager et de les réaliser.***

***Nous apportons aussi le pain et le vin, fruit de la terre et du travail des hommes,  
ils deviendront ton corps et ton sang.***

On y a aussi déposé au pied de l'autel, décoré avec les étoiles, quelques spécimens des boîtes de Noël préparées pour les migrants qui suivent des cours dans les locaux de la paroisse du Sacré-Cœur et qui ont été distribuées le lendemain, lors du repas de Noël de l'association.

Au début de la célébration, cinq collégiens, entourés de leurs familles, ont vécu une étape en vue de leur baptême.



## Saint Roch Seysses – Laurine Chauchard, Parent d'élève, bénévole pour le catéchisme

### Célébration de fin d'année pour les élèves de l'école Saint-Roch à Seysses



Le vendredi 19 décembre 2025, tous les enfants de l'école Saint-Roch se sont réunis à l'église de Seysses pour célébrer Noël avec le Père François. Ce moment vécu dans le recueillement et la joie, a rassemblé dans un premier temps, élèves et adultes autour du message de l'Évangile.

Après la lecture du texte biblique, les enfants ont animé une scénnette inspirée d'une histoire de Noël. À travers leurs mots et leurs gestes, ils ont transmis un message simple et profond, accessible à tous. Cette mise en scène a permis de rappeler que Noël trouve son vrai sens dans l'accueil, le partage et l'amour du prochain.

La célébration a invité chacun à ouvrir son cœur aux autres. Elle a montré que les gestes de générosité, même modestes, apportent une joie plus grande que les richesses matérielles et peuvent illuminer le monde qui nous entoure.



## Ecole Jeanne d'Arc Lavelanet – Marie-Anne Castell, Chef d'établissement

Le vendredi précédent les vacances, l'ensemble de l'école Jeanne d'Arc s'est retrouvé à l'église de Lavelanet pour la **célébration annuelle de Noël**.

Toutes les classes ont participé en chantant et mimant un conte, accompagnées d'une petite chorale formée d'élèves volontaires. Voir l'église se remplir des proches des enfants a rendu ce moment encore plus précieux. L'accueil du Père Janvier, de son équipe pastorale et l'investissement de la communauté éducative a, une fois de plus, démontré l'engagement de l'établissement à nourrir un climat de joie et de bienveillance. La journée s'est ensuite poursuivie par le marché de Noël, orchestré par l'Association des Parents d'Elèves, offrant un moment chaleureux et festif aux familles.



Dans les jours précédant cette célébration, des ateliers de Noël avaient été organisés à l'école par l'Association des Parents d'Elèves, permettant aux enfants de préparer des créations artistiques. Les élèves ont aussi participé à l'élaboration de la crèche de l'école, un projet toujours aussi fédérateur.

Après ces préparatifs, chacun a pu attendre avec impatience l'arrivée de Noël et espérer des moments de partage entre proches.



## Saint Nicolas Toulouse – Catherine Loricourt , APS

### De la fête de Saint Nicolas à Noël.

Pour poursuivre l'esprit de Saint Nicolas connu pour sa générosité, les écoliers et les collégiens ont été invités à participer à une collecte pour la Banque Alimentaire et l'association Coup'Pousse. Pâte, riz, huile vont contribuer à la confection de 242 repas. Savons solides et rasoirs seront distribués aux SDF lors des maraudes et aux familles visitées par des membres de l'association Coud'Pousse.

Le jour de la Saint-Nicolas, fêtée le 5 décembre cette année, la générosité des écoliers s'est étendue à la confection de petits biscuits et de cartes de vœux à destination des SDF de l'association Oasis.

Lors de la messe, notre Eglise a aussi accueilli 4 élèves en route vers le baptême.

Et pas de fête sans chocolat chaud, distribué le dernier jour d'école avant les vacances de Noël.



Pour le prochain numéro de février,

merci de nous transmettre **avant le 30 janvier 2026**,

**SOUS WORD de préférence, vos articles (résumé/150 à 200 mots maximum)**

**et photos (1 à 2 sélectionnées en amont),**

aux mails suivants et/ou en copie : [contact@apel31.fr](mailto:contact@apel31.fr) - [anne.durand@apel31.fr](mailto:anne.durand@apel31.fr)